

1. N. 150. 135

Dordt 27. August 1905.

Mein lieber Herr Professor!

Gestern war Tremblot hier und ich
habe mit Vergnügen von ihm gehört,
womöglich wie glücklich er ist, Sie in Wien
zu haben. So selbstverständlich ich dies
finde, so hat mich die Möglichkeitkeit der
Bewilligung durch ganz bewundert ge-
funden. Ich würde Ihnen jetzt für
den Winter wirklich große Gedanken,
so daß sie in jeder Beziehung im Laufe
der Zeit verfügen. Von Hugo &
hatten wir die Nachricht, daß er in
Antwerpen gut angekommen und
von einem Brief sehr beschäftigt,
stungen worden ist. Einige kleine Vor-

Kommisse die mit der Anwendung des
Flämischen zusammenhängen, haben
mir gezeigt, daß man in der Kreide
sehr leicht verlaufen vor können kann.
Rheinfelder und Molk berichten mir, daß
sie einige Handzeichnungen von
mir angesehen haben. Ich bin sehr
neugierig welche das sind. Ich weiß daß
sie jetzt ganz allein das Gebräuch füh-
ren und darum kaum Zeit haben werden,
den an mich zu überreichen. Bei Grützien
(zu wo ich die Hoffnung verlor) in Dresden
beginnt jetzt die Handzeichnungs-Aus-
stellung deutscher Künstler von wel-
chen ich Ihnen bereits erzählt habe. Nun
alle meine von Grützien angekündigte.



Handzeichnungen um Ihnen zu präsentieren
möchte für Veröffentlichung bestimmt. Sitz-,
Graphiken und Radierungen haben mich
bereits ein wenig überlastet. Ich sende Ihnen
anbei ein Schreiben mit Kärtchen über meine
Arbeiten. Es hat 16 Blatt dar, die es wohl
abwechselnd zum Ankreuzen bringen
wird. Das Schreiben bitte ich Ihnen, es
würde Sie freuen. Freunde Hölzl und Janan
erzählen, daß ich von unserem gemeinsamen
Freund für Minuten und vorsichtig für
die Mainheimer Internationale ¹⁹⁰⁷ Länge
stellt werde. Auch Sie werden dazu mit
helfen. Das Kärtchen werden Sie schon erfas-
sen. Aber ich komme dadurch jedenfalls
ostens nach Wien und freue mich darauf.



Gestern war Kettler von den Berliner Reiter und
Rainer hier. Er wird 2 Bilder der eingetragenen
Märden und eine R. Temperamentstafel
von mir in einer Nachdruckreiseigung anzuhängen
mögen vornehmen. In mehreren
eine seiner Anstellungen und verbündet da,
mir eine Mittelsbenennstellung zu der ich dann
auch 2 malen soll. Im November werde
ich bei Barthélémy wie sie wissen anwohnen. Um
Biedefelds Ruinenstädten hat durch Brüggen
3-4 Sachen verlangt, die dort in Drenthe
braun schwarz und anderen Farben eingekleidet
werden. Helga gehten viel besser. Sie fängt
nicht nach Fluren. Das gehen anfangs Septem.
ber nach Holzien. Im November nach
Wien. Ihnen und der Gauß anfristige
Grüsse von ihm. Sehr Ihr
A. Schögel.